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La ejecutiva de UGAM se reúne quincenalmente para gestionar el 
funcionamiento diario de la organización

Las reuniones de la comisión ejecutiva de UGAM, que se celebra cada 15 días, tratan diver-
sos asuntos relacionados con la actividad sindical y se estudian medidas para mejorar la
gestión económica y otros temas funcionales del día a día en las oficinas de UGAM.
Además, uno de los objetivos de la organización es ofrecer servicios de calidad a sus aso-
ciados, por lo que se está trabajando en la mejora de dichos servicios, con el fin de atender
mejor a las necesidades de los/as ganaderos/as.

Reunión celebrada el 14 de diciembre

UGAM hA solicitAdo qUe lA ehe seA considerAdA cAUsA de
fUerzA MAyor pArA lAs AyUdAs de condicionAlidAd de lA

vAcA nodrizA y otrAs AyUdAs de lA pAc

Reunión con la consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación

UGAM-COAG se reunió el 12 de diciembre junto a las demás
Organizaciones Agrarias y asociaciones de razas, con el con-
sejero de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación,
Pablo Palencia.

En representación de UGAM, asistieron el secretario general,
Luis Pérez Portilla, y la vicesecretaria, Ainhoa Villota Ocejo.

EHE
Durante la reunión, la consejería trasmitió que se han tramita-
do un total de 903 expedientes relacionados con la
Enfermedad Hemorrágica Epizoótica en Cantabria. Además,
ha informado de la publicación de un Real Decreto de ayudas
para cubrir los animales afectados después del 16 de noviem-
bre. Ante esto, UGAM ha solicitado que esta enfermedad sea
considerada causa de fuerza mayor para las ayudas de con-
dicionalidad de la vaca nodriza y otras ayudas de la Política
Agrícola Común (PAC).

Asimismo, UGAM ha pedido ampliar la cobertura de
Agroseguro para incluir la Enfermedad Hemorrágica
Epizoótica, así como para los daños causados por la oruga.

En respuesta a estas solicitudes, la consejería informó que se
está estudiando el desarrollo de una vacuna para la
Enfermedad Hemorrágica Epizoótica.

PAGO DE LA PAC
En relación a las ayudas de la PAC, la consejería comunicó
que se habían tramitado todos los expedientes y se realizarí-
an los pagos entorno a la semana del 22 de diciembre.

DESARROLLO DE LA LEY DE AGRICULTURA FAMILIAR
Por otro lado, UGAM ha solicitado a la consejería que se tra-
baje conjuntamente en el desarrollo de la nueva Ley de agri-
cultura familiar, que tiene como objetivo promover y proteger
a los pequeños agricultores y sus familias.



EDITORIAL

Afrontando los desafíos
actuales en la ganadería

E
l 2023 llega a su fin y lo hace con varios desafí-
os sobre la mesa para los ganaderos de
Cantabria, desde las enfermedades y el enca-
recimiento en los costes de producción hasta

los precios en origen, la PAC y el lobo. Son muchos los
retos que nos preocupan.

Los principales problemas sanitarios a los que nos
enfrentamos en este momento son la enfermedad
hemorrágica y la lengua azul. 
Además, la PAC se ha convertido en una carga admi-
nistrativa desproporcionada. Nos enfrentamos a nue-
vas exigencias para el año 2024, lo que implica más
burocracia y más incertidumbre sobre los pagos y las
condiciones. A pesar de que producimos alimentos de
calidad en Cantabria, la PAC parece ignorar nuestra
labor y nos somete a demandas medioambientales
cada vez más estrictas. No debemos permitir que nues-
tro sector sea una moneda de cambio.
Por otro lado, es fundamental que nuestros productos
ganaderos reciban precios justos. No podemos tolerar
una bajada en los precios de la leche y la carne, sobre
todo cuando factores como la enfermedad hemorrági-
ca y la sequía han afectado considerablemente a la
cabaña ganadera. Además, la pérdida de la bonifica-
ción en el gasóleo agrícola no puede recaer en el gana-
dero. Necesitamos precios acordes a los costes de
producción.

Es importante destacar que, a pesar de los desafíos,
debemos mantener la esperanza y confiar en nuestra
organización, UGAM, que siempre va a velar por los
derechos de los ganaderos y ganaderas de Cantabria.

En esta tierra producimos alimentos de gran calidad y
debemos seguir adelante. Es cierto que establecer una
ganadería requiere mucho esfuerzo y sacrificio, pero la
gente necesita comer y por lo tanto, nos necesita.

En esta línea, nos complace anunciar que estamos
tomando medidas para apoyar a los jóvenes ganaderos
y promover el relevo generacional. En el año 2024, se
celebrará en Cantabria el encuentro estatal de juventu-
des agrarias de COAG. Queremos atraer a los jóvenes
y mostrarles que tenemos un área de jóvenes activa a
nivel nacional y que Cantabria tiene mucho peso en la
Cornisa. Necesitamos que esto continúe vivo.

En cuanto a la campaña "Por una educación basada en
el conocimiento de nuestra riqueza agroalimentaria",
estamos dando pasos importantes. Hemos solicitado
una reunión con la Consejería de Educación de
Cantabria para presentarles este recurso y buscar la
inclusión de un módulo sobre el sector ganadero en el
currículo escolar. Esto ayudaría a que las personas de
la ciudad conozcan nuestra labor en los pueblos y per-
mitiría aminorar la brecha existente entre el campo y la
ciudad. Además, educar al consumidor del futuro es
fundamental para promover la compra de productos
locales y rechazar aquellos de dudosa procedencia.

En conclusión, afrontar los desafíos actuales en la
ganadería requiere de unidad, confianza en nuestra
organización y precios justos para nuestros productos.
A pesar de las dificultades, debemos mantener la espe-
ranza y seguir produciendo alimentos de gran calidad
en Cantabria.
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lUis pérez portillA, nUevo
secretArio GenerAl

de UGAM-coAG
El ganadero de Ovino de Escobedo de

Camargo sustituye a Gaspar Anabitarte tras
12 años en el cargo

El ganadero Luis Pérez Portilla, de 32 años, fue
elegido nuevo secretario general de UGAM-
COAG en el X Congreso Regional celebrado el

10 de noviembre en el Mercado Nacional de Ganados
de Torrelavega Jesús collado Soto. Sustituye a
Gaspar Anabitarte, que se jubila tras haber ocu-
pado el cargo durante los últimos 12 años. 

El nuevo secretario general ha resultado elegido
en primera vuelta con el 61% de los votos de los

afiliados asistentes al congreso, imponiéndose a
los otros dos candidatos, Vanesa Bustamante
Pérez y Pedro Castro Simón.

Pérez Portilla es ganadero de ovino y quesero de
Escobedo de Camargo. Junto a su hermano Andrés
regentan la ganadería -quesería El Pendo. Además,
forma parte de la ejecutiva de UGAM-COAG y del
consejo desde hace 4 años y es presidente de
Juventudes agrarias de COAG a nivel nacional.
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INTERVENCIÓN DE LUIS PÉREZ PORTILLA

“Quiero daros las gracias a todos y
todas los que habéis venido. Dar las
gracias también al consejo y a la ejecu-
tiva. Creo que hoy se marca una nueva
hoja de ruta para los próximos 4 años.
Tenemos una hoja en blanco para tra-
bajar, pero con muchos tachones, que
significan la PAC (con esa excesiva
burocracia). Tenemos la Enfermedad
Hemorrágica Epizoótica, que espero
que estás lluvias hagan mella en el
mosquito y llegue también el frío que
nos hace falta… y otras muchas cosas:
los precios y el futuro que tiene mucha
incertidumbre.

El equipo que tenemos en UGAM de
técnicos y en el consejo tiene muchas
ganas. Ganas de reivindicar, ganas de
pedir lo que es nuestro.

Si algo os puedo aportar como joven es
esa fuerza y llegaremos donde tenga-
mos que llegar. Vamos a pedir nuestro
sitio y vamos a hacer que UGAM siga
siendo la primera fuerza agraria de
Cantabria, porque tenemos el mejor
equipo y porque también tenemos los
mejores socios y socias”. 
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X CONGRESO UGAM-COAG

Durante el congreso, también se procedió a la ratificación de los ocho miembros de la ejecutiva de
UGAM-COAG, los cuales fueron elegidos entre los 34 miembros del Consejo Regional. La ejecutiva de
UGAM-COAG está compuesta por: Luis Pérez, Sara Alonso, Ainhoa Villota, Rosario Arredondo,
Rafael Roiz, Pedro Castro, Fidel Rebanal e Inmaculada Toca. 
Además, en la Asamblea de socios se ratificó a los 34 miembros del consejo.
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El evento contó con la participación de varias autoridades como el consejero de Desarrollo Rural,
Ganadería, Pesca y Alimentación, Pablo Palencia; la presidenta del Parlamento, María José González
Revuelta; el concejal de economía del Ayuntamiento de Torrelavega, Pedro Pérez Noriega y el director
del Mercado Nacional de Ganados, Isaac Bolado.
El encargado de inaugurar el Congreso fue Pedro Pérez Noriega y a continuación compareció Gaspar
Anabitarte quien presentó el informe sindical a cierre del período actual, destacando que deja las cuentas
saneadas. El histórico secretario general de UGAM-COAG aprovechó para despedirse de los socios y
hacer un balance de los años durante su mandato.  Quiso recordar a distintos compañeros ganaderos
que estuvieron junto a él durante su presidencia en la organización.

Pedro Pérez Noriega
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También intervino el secretario general de COAG a nivel nacional, Miguel Padilla, que ha puesto de relieve algunos de los
problemas que atraviesa el sector, como los precios de los insumos agrarios o la falta de relevo generacional, sobre lo cual
pidió apoyo a las instituciones. Asimismo, Padilla resaltó la significativa contribución de UGAM en el ámbito de COAG a nivel
nacional, subrayando que sin la presencia de esta organización, COAG no sería lo que es hoy en día.

Por su parte el consejero de Desarrollo Rural, Pablo Palencia durante su intervención, felicitó a Luis Pérez Portilla y destacó
que su elección representa el relevo generacional tan necesario para un sector como el primario. En este sentido, ha ofrecido
a la nueva junta directiva de UGAM todo el apoyo y cooperación de su departamento. Además, ha reconocido el trabajo rea-
lizado por Gaspar Anabitarte por su sabiduría a la hora de transmitir valores en la forma de enfocar los distintos temas y de
cómo resolverlos, así como por su gran conocimiento del sector.

Homenaje a socios honoríficos
Durante el congreso también se aprovechó para realizar un homenaje a 3 socios honoríficos de UGAM COAG, Francisco
Olmedo Medina, Bienvenido Abascal Sainz y Roberto Mantecón Maza, por su larga trayectoria en la organización.
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La lectura de las ponencias corrió a cargo de las ganaderas
Ainhoa Villota, Inmaculada Toca, Adela García y Raquel
Jaroso. En ellas se argumenta la ideología y el modelo agra-
rio de UGAM-COAG, así como nuestra valoración en otros
asuntos de actualidad. Se puede resumir en los siguientes
puntos:
- INDEPENDENCIA de cualquier poder o política diferente
a la de la que nace de la realidad  del campo en Cantabria.
- El RETO PRINCIPAL de UGAM y de CANTABRIA es
facilitar la construcción del espacio adecuado para que, en
los tiempos que corren, el RELEVO GENERACIONAL sea
posible en la intensidad necesaria, manteniendo así lo que
tenemos como valor agrario en un verdadero MEDIO
RURAL.
- Desarrollo de una IMAGEN POSITIVA de nuestra profe-
sión basada en el TRABAJO AUTÓNOMO de DIMENSIÓN
FAMILIAR. Para ello tenemos convenios y relaciones con
otras asociaciones de trabajadores autónomos como
UATAE.
-El trabajo de la TIERRA genera el CAMPO MONTAÑES,
de los PRADOS y PASTIZALES, la producción de forrajes
y el manejo del GANADO en la medida adecuada a la capa-
cidad de producción y del trabajo autónomo, la construcción
y cuidado de nuestros pueblos y del MEDIO RURAL, hace
de nosotros GANADEROS, GANADEROS MONTAÑESES.
- PRIMERO EL GANADERO, LUEGO LA FAUNA.
- La sanidad animal SIGUE SIENDO UN RETO con enfer-
medades nuevas como la Hemorrágica. La presencia de
UGAM ha vuelto a dar sus frutos y conseguido obtener
ayudas compensatorias, esperando que puedan ampliarse
si fuera necesario.
- UGAM-COAG siempre ha dado preferencia a unos PRE-
CIOS adecuados frente a las ayudas agrarias, por ello
seguimos luchando para desarrollar la LEY DE MEDIDAS
PARA MEJORAR EL FUNCIONAMIENTO DE LA CADE-
NA ALIMENTARIA.
- Seguimos en está decisiva batalla por tener UNA PAC
POR Y PARA LOS GANADEROS Y AGRICULTORES, que

verdaderamente apoye la evolución del campo a un modelo
que permita la continuidad de todos nosotros, que nuestros
jóvenes puedan instalarse con garantías, que el campo de
Cantabria pueda seguir cumpliendo el papel social y econó-
mico que ofrecemos los ganaderos.
- En UGAM seguimos avanzando en nuestra gama de ser-
vicios a los socios. Muchos son los retos profesionales con
normativas y papeleos, es por ello que hemos desarrollado
un EXCEPCIONAL CUERPO TÉCNICO DE TRABAJADO-
RES para ayudarnos en todo aquello que requiere la activi-
dad ganadera.
- Nuestro esfuerzo debe dirigirse a la opinión pública, con
nuestra IMAGEN POSITIVA, demostrando la importancia
que ha tenido siempre y tiene el bienestar animal en las
labores diarias del ganadero, entre otros valores básicos de
nuestra profesión.
- Son los PASTOS la principal fuente natural de secues-
tro y almacén de Carbono para la reducción del cambio cli-
mático, y estos necesitan GANADO. Así la ganadería es la
principal actividad económica que almacena carbono.
UGAM está también trabajando en este frente de modo que
nos proporcione una nueva diferenciación positiva con
los modelos industrializados de producción agraria.
- UGAM está trabajando duro para poner en valor nues-
tro modelo de producción. La estrategia actual: Bienestar
Animal, Lucha contra el Cambio Climático y Calidad de
nuestras producciones en relación a la Salud Humana, son
los valores principales que tenemos y que necesitamos
defender para mantener nuestra actividad profesional de
cara al futuro.
- Después de MEDIO SIGLO DE HISTORIA SEGUIMOS
SIENDO EL FUTURO RURAL tenemos que trabajar todos
abriendo camino y manteniendo lo que con tanto esfuerzo
hemos traído hasta el presente, con UNIDAD e INDEPEN-
DENCIA, con una UNIÓN DE GANADEROS Y AGRICUL-
TORES MONTAÑESES diseñada para afrontar todos estos
retos que hemos enumerado y aquellos que están por venir. 

LLEECCTTUURRAA  DDEE  PPOONNEENNCCIIAASS



X CONGRESO UGAM-COAG

10 Campo Vivo

Tras el discurso de Luis Perez Portilla, como nuevo secretario general de UGAM-COAG, se celebró una comida de con-
vivencia con todos los socios y socias asistentes.
A continuación, se proyectó la película "50 años del Mercado de Ganados de Torrelavega", por cortesía del
Ayuntamiento.
El Congreso de UGAM-COAG se cerró con una exhibición de deportes tradicionales de Cantabria, ofrecido por el Club
Deportivo La Garita.
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En el marco de negociación de la futura Ley de Agricultura Familiar,
anunciada en la sesión de investidura por el presidente del gobierno

coAG defiende Ante el Ministerio Un Modelo de
peqUeÑos y MediAnos  GAnAderos y AGricUltores
profesionAles qUe GenerAn vidA en los pUeblos

COAg ha elaborado un docu-
mento con las 100 medidas
necesarias para la nueva legis-
latura 2023-2027, que ya ha
trasladado al ministro de
Agricultura, Pesca y Alimentación,
Luis Planas. En el mismo se trasla-
da la necesidad de proteger y
reforzar modelo social y profe-
sional de agricultura. “La defini-
ción de un modelo de agricultura y
ganadería socialmente necesarias
pretende proteger a las personas
que mantienen las explotaciones

más vulnerables, imprescindibles
para garantizar nuestra alimenta-
ción y soberanía alimentaria en un
contexto de crisis climática y ener-
gética. Protegerlas frente a una
agricultura y ganadería basada en
modelos uberizados, insertas en
largas cadenas de comercio global,
financiadas con grandes capitales
y/o fondos de inversión, que acapa-
ran recursos naturales limitados o
que, en muchas ocasiones, a pesar
de expulsar a las personas, se dis-
frazan de agricultura familiar o sos-

tenible”, ha subrayado Miguel
Padilla, Secretario General de
COAG.  
Esta legislatura y la Ley de
Agricultura Familiar deben poner
las bases y medidas para frenar
la reconversión y provocar una
gran incorporación de jóvenes a
la agricultura. Para ello es
imprescindible limitar la entrada de
esos fondos de inversión y la espe-
culación con la producción, la tierra
y el agua. 

- El nuevo gobierno debe posicionarse ante una cuestión crucial: “¿la pro-
ducción, la tierra y el agua en manos de fondos de inversión especulativos

o de pequeños y medianos agricultores y ganaderos profesionales que
generan vida en nuestros pueblos, vertebran el medio rural de forma sos-

tenible y garantizan la seguridad alimentaria?”.
- Precios rentables, aumento de costes, relevo generacional, transforma-
ción digital y cambio climático, entre los grandes retos que deberá afron-

tar el sector.

CUATRO LíNEAS DE ACTUACIÓN ESTRATÉgICAS qUE SINTETIZAN LAS 100 mEDIDAS

1. Unos precios justos y unas rentas dignas para
los hombres y mujeres del campo. Para ello se
debe aplicar en toda su dimensión la ley de la cadena,
abordarse el reequilibrio de la cadena de valor y la
competencia con terceros países. , será fundamental
contar con mecanismos de gestión y regulación de
mercado que afronten las situaciones de crisis, bien
dotados y financiados al margen de las ayudas direc-
tas.  También hay que  que recuperar el principio de
preferencia comunitaria frente a las importaciones sin
control.
2. Disponer de un período de adaptación para asumir
los importantes cambios que se producirán, con un
apoyo importante tanto en ayudas como en
inversiones, formación y asesoramiento. Los agri-
cultores y ganaderos liderarán el compromiso por un
modelo agroalimentario sostenible, pero es impres-
cindible que la UE revise todos los tratados de
libre comercio, estableciendo el principio de pre-
ferencia comunitaria y soberanía alimentaria.
3. La creación de un observatorio de los costes,

apoyar inversiones para reducir la dependencia
energética de las explotaciones agrarias y favore-
cer el uso de energías renovables y también para avan-
zar en la transformación digital, que es un gran
reto para el sector agrario, con grandes oportu-
nidades, pero también riesgos y amenazas para
nuestro modelo de agricultura y alimentación.
4. Incorporar a un mínimo de 10.000 nuevos
agricultores y agricultoras cada año, facilitando
todos los instrumentos necesarios para ello, sobre todo
el acceso a la tierra, principal dificultad para la instala-
ción. 

“estA leGislAtUrA y lA ley de
AGricUltUrA fAMiliAr deben poner lAs
bAses y MedidAs pArA frenAr lA recon-

versión y provocAr UnA GrAn incor-
porAción de jóvenes A lA AGricUltUrA”
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LUIS PÉREZ PORTILLA, SECRETARIO gENERAL DE UgAm-COAg

“Lo que siempre tenemos claro es
que el ganadero tiene que recibir

un precio justo”

¿Cómo te sientes al asumir el cargo de secretario
general de UGAM?
Contento y a la vez es una gran responsabilidad, por-
que representas a mucha gente. A 1500 socios y
socias. Luego también tienes una responsabilidad con
la parte técnica que es la que da servicio a al a los aso-
ciados.

¿Cuáles son tus objetivos y prioridades para este
mandato?

Mis objetivos son que los socios estén a gusto en
UGAM, que estén contentos con los servicios que se
les dan, ya que la nueva PAC nos exige mucho porque
hay mucha más burocrática que la anterior. Y eso lleva
al ganadero a tener una gran carga de papeles que
desde la organización tenemos que saber gestionar y
facilitar.

¿Desde tu posición como nuevo secretario general,
cómo afrontas esas críticas que te pueden venir?

Luis Pérez Portilla, ganadero de ovino y quesero de Escobedo de Camargo de 32
años, se presenta como un líder joven pero con una amplia experiencia en el sector.
Durante los últimos 4 años, ha formado parte de la ejecutiva de UGAM y ha participa-
do activamente en reuniones tanto a nivel regional como nacional e incluso en
Bruselas. Pérez Portilla asume su nuevo cargo con preocupación por los desafíos que
enfrenta la ganadería en la actualidad, como la enfermedad hemorrágica y la lengua
azul, así como el conflicto con el lobo y las problemáticas de la PAC. Con una postura
reivindicativa, destaca la importancia de garantizar unos precios justos en origen
para nuestros ganaderos y agricultores.
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Al final si estás representando a la organización te
expones a las críticas, pero también te expones a que
la gente vea que se está haciendo un buen trabajo. Yo
lo que tengo claro es que hay que intentar hasta el últi-
mo aliento resolver todos los problemas que surjan a
los ganaderos, tanto en las reivindicaciones, como en
temas administrativos o en diferentes problemáticas
con asesoramientos jurídicos. Nosotros hemos crecido
en los últimos 4 años en socios. Yo creo que el equipo
técnico hace un gran trabajo, tanto en el área técnico-
económico, como cualquier duda que le surja a un
socio o sobre la gestión de una ayuda; y hay que seguir
mejorando, por supuesto.

¿Cuál es el planteamiento que tienes sobre la ges-
tión de tu cargo y cómo te vas a organizar?
A mí me parece que es imprescindible tener contacto
con el socio, ya sea por la divulgación de la información
mediante WhatsApp, revistas, … pero también es muy
importante acudir a las diferentes zonas de Cantabria,
hacer charlas informativas de las actividades que se
están haciendo, así como de diferentes novedades del
sector. Creo que la gente tiene que volver a retomar el
que vayamos varias veces al año por las diferentes
zonas y nos puedan hablar con total cercanía.

Háblanos un poco del equipo de la ejecutiva, así de
los que lo forman. 
Tenemos una gente muy competente en la ejecutiva,
con muchas ganas de aportar ideas nuevas y reivindi-
car. Los ganaderos están trabajando diariamente y hay
muchas cosas que delegan en nosotros.
Charo es ganadera de vacuno de leche del Valle de
Soba.  Lleva 17 años en COAG a nivel nacional y en la
INLAC. Es un peso pesado. También la voz de la expe-
riencia.
Pedro, de San Pedro de las Baheras, es ganadero de
ecológico de carne y también lleva muchos años en la
Organización Agraria. También ha estado en COAG y
tiene el punto de vista de realizar carne en ecológico en
pastos comunales, lo cual es muy importante.
Sara es ganadera de vacuno de leche de Labarces.

Lleva muchísimo tiempo en UGAM y tiene mucho res-
paldo por parte de su zona. Es una persona muy muy
querida.
Rafa, de Bejes, tiene una ganadería de montaña en la
zona de Liébana. Tiene todo tipo de ganado; vacuno de
carne, caballar, ovino y caprino. Es importante que esté
en la ejecutiva porque está en una zona con mucha
incidencia de lobos y representa a la gente que lleva
muchos años sufriendolo y tienen la experiencia de lo
que necesitamos.
Inma ha sido durante muchos años la responsable de
ferias y mercados de UGAM. Tiene recría de novillas,
que es algo también super extendido en Cantabria. Eso
es algo que siempre ha quedado ahí, un poco en
segundo plano, pero es importante que alguien le dé
voz. Luego, asiste mucho a la Feria, sabe cómo se

mueve el sector en cuanto a precios y está muy pen-
diente del tema sanitario en cuanto a movimientos y
restricciones. Habla constantemente con tratantes y
veterinarios, lo que nos ayuda a ver otros planteamien-
tos.
Vanesa, de San Pedro del Romeral, es ganadera mixta
de vacuno de carne y también tiene su trabajo. Está en
una zona muy ganadera como es la zona pasiega y
tiene un punto de vista de su comarca.
Ainhoa es de Guriezo. Es una chica joven, madre,
ganadera de vacuno de carne, con muchísimas ganas
de hacer cosas y con un gran punto de vista. Ahora
mismo ostenta el cargo de Vicesecretaria. 
Fidel es ganadero de leche ecológica en el Tejo,
Valdáliga, que es una zona muy ganadera y de grandes
ganaderos. La leche ha sido el ADN de Cantabria,
entonces es importante que alguien de vacuno de
leche esté en la ejecutiva. Tiene muchas ideas nuevas
y le encanta estar atento y al día de lo que le pasa al
sector y sobre todo al sector de vacuno de leche para
defender a esa parte de los ganaderos.

En el año 2024 se va a
realizar el encuentro

estatal de juventudes
agrarias de COAG en

Cantabria

hemos solicitado a la
consejería de educación

una reunión para 
presentarles este 

recurso y ver de qué
manera el año que viene

en el currículo escolar
se puede incluir un

módulo en una asignatu-
ra sobre el sector 
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¿De qué forma crees que tu experiencia previa en el
Consejo y la ejecutiva te ayudarán a afrontar el
cargo de secretario general?
Los 4 años anteriores como miembro de la ejecutiva he
estado asistiendo a las diferentes reuniones en la
Consejería, también a grupos sectoriales de trabajo
como el de jóvenes en Madrid. Me ha tocado ir al
Ministerio o asistir al Pleno de COAG, que es algo muy
importante. He asistido aquí en Cantabria a reuniones
con directores generales y en Bruselas a la Comisión o
en los comités de las regiones del Parlamento
Europeo… y eso te da un bagaje, una experiencia para
afrontar este cargo.

¿Qué acciones planteas tomar para apoyar y pro-
mover la participación de jóvenes?
Podemos lanzar en primicia que se están tomando car-
tas en el asunto en el tema de jóvenes. En el año 2024
se va a realizar el Encuentro Estatal de Juventudes
Agrarias de COAG en Cantabria. Queremos, con el
apoyo de la Consejería, de las escuelas agrarias y
otras organizaciones, como las cooperativas que se
quieran sumar, hacer algo grande y atraer a los jóve-
nes.
Queremos que los jóvenes ganaderos/as se acerquen,
que sepan cómo trabajamos y que sepan que hay un
área de jóvenes activa a nivel nacional y que por parte

de Cantabria, tenemos mucho peso en la Cornisa y
necesitamos que eso siga vivo.

Sobre la campaña “Por una educación basada en el
conocimiento de nuestra riqueza agroalimentaria”.
¿Qué pasos estáis dando?
La mayoría de las competencias en materia de forma-
ción le competen a la Comunidad Autónoma. Entonces,
desde Cantabria hemos solicitado a la Consejería de
Educación una reunión para presentarles este recurso
y ver de qué manera el año que viene en el currículo
escolar se puede incluir un módulo en una asignatura
sobre el sector porque es muy importante que la gente
de la ciudad conozca lo que hacemos en los pueblos
con la ganadería. Es una forma de dignificar la profe-
sión y aminorar esa brecha entre el campo y la ciudad.
A la vez formas al consumidor del futuro para que
tenga claro que nosotros en Cantabria producimos ali-
mentos de calidad y que es mejor comprar leche de
Cantabria o carne de Cantabria y no tirarse a comprar
algo de terceros países de dudosa procedencia.

¿Cómo afrontas los desafíos actuales (enfermeda-
des, encarecimiento en los costes de producción,
los precios en origen, la PAC, …)?
Lo afrontamos con mucha preocupación. Estamos
ahora mismo con la enfermedad hemorrágica y con la
lengua azul. Tenemos el tema del lobo, que no acaba-
mos de buscar un consenso. Desde que se metió el
lobo en el LESPRE, han subido los ataques un 30%.
En Cantabria vamos a estar cercanos a las 3000 bajas.
Es inaceptable que el sector sufra todos los problemas
sanitarios que se están viendo, problemas burocráticos
y a la vez también el lobo. Nosotros tenemos que poder
vivir dignamente de lo que hacemos. 
En cuanto a la PAC, es un despropósito administrativo
actualmente. Es por ello que debemos reforzar los ser-
vicios a los socios.
La PAC es una gran carga para la organización y para
el ganadero. Cada vez lleva más exigencias en materia
medioambiental y lo que debemos tener claro es que
nosotros producimos bien aquí en Cantabria. A la vista
están los pastos y los paisajes que tenemos, pero nos-
otros no tenemos que ser una moneda de cambio. 
Todas las exigencias tienen que acompañarse con
unos precios acordes. Lo que no se puede es sufrir una
bajada de los precios. Por ejemplo, en el tema de
leche, la realidad es que no hay ganaderos que produz-
can, con lo cual la leche tiene que subir y tiene que
valer lo que tiene que valer.
En carne, ahora mismo vamos a ver cómo ha afectado
la enfermedad hemorrágica, porque se han perdido
muchas vacas. La gente ha quitado muchos animales
el año pasado…y también por la sequía. 
Luego la pérdida de fertilidad por la EHE ha afectado
mucho a la cabaña de la carne. Está claro que tiene
que subir el precio de la carne. Lo vemos en el encare-
cimiento de los costes.

La PAC es un despropósi-
to administrativo actual-

mente. Es de ahí por lo
que hablamos de refor-
zar mucho los servicios

a los socios

Hemos tenido una reunión
recientemente con el

secretario de Estado, Hugo
Morán y quizás eso haya

sido lo que más me ha
sacado de mis casillas
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Además, está la pérdida de la bonificación en el gasoil
agrícola.
Lo que siempre tenemos claro es que el ganadero tiene
que recibir un precio justo. Lo que no puede ser es que
a nosotros nos exijan ser más sostenibles y más condi-
cionalidad en la PAC, pero a la vez estemos firmando
tratados con terceros países donde no tienen ninguna
de esas condiciones, el gasoil es mucho más barato,
los sistemas de producción son mucho menos exigen-
tes, se producen con más pesticidas, están de cual-
quier manera en materia laboral y los productos al final
están en un supermercado en un lineal a la misma altu-
ra que nuestros productos. 

¿Qué mensaje le das a los afiliados? 
Les doy un mensaje de ánimo, porque sí que la situa-
ción ahora mismo es complicada y difícil, pero tenemos
que confiar en la organización.
En Cantabria se producen alimentos de grandísima
calidad y hay que seguir. Cuesta mucho sudor y esfuer-
zo  montar una ganadería y puede que estemos en
horas bajas, pero debemos tener un poco de visión de
futuro. Al final la gente tiene que comer.

¿Qué tal han ido las primeras reuniones que has
tenido como secretario general de UGAM?
La organización está muy activa porque hay muchos
asuntos sobre la mesa. Tenemos todo el tema sanita-
rio, con la enfermedad hemorrágica epizoótica, sobre lo
que pedimos que se cumpliera el pago de todos los
expedientes. Ahora estamos reclamando que se haga

un nuevo decreto para las vacas que se han muerto a
partir del 16 de noviembre. 
Hemos tenido la reunión recientemente con el secreta-
rio de Estado, Hugo Morán y quizás eso haya sido lo
que más me ha sacado de mis casillas, porque ha sido
una reunión sin contenido en la que vino a tratarnos
unos datos del año 2000 al 2014 que distan mucho de
los actuales. Tenía unos datos de 8 manadas en
Cantabria cuando actualmente tenemos 22 manadas.
El número de ataques que nos mostró, ni por asomo se
acercaba a lo que tenemos ahora. 
La última reunión que tuvimos en la consejería fue a
petición del consejero pues nos comentó que iba a
hacer una intervención en el Ministerio y quería ver un
poco nuestras reivindicaciones. Ahí le planteamos la
necesidad de incluir la enfermedad hemorrágica y la
oruga en el tema de los seguros agrarios. También se
trató el nuevo decreto de las vacas muertas por EHE y
la nueva Ley de Agricultura y Ganadería Familiar,
sobre la que queremos estar presentes en el desarro-
llo, porque vimos que el ministro de Transición
Ecológica se quiere meter y viendo lo que hicieron
anteriormente con los eco esquemas de la PAC y con
el lobo, no lo podemos dejar. 
También se han llevado a cabo ejecutivas en UGAM.
Hemos hablado del nuevo servicio de asesoramiento,
el cual queremos mejorar en servicios para los socios,
también incluyendo el tema de la digitalización porque,
va a venir todo el tema del libro de abonados y el de
Seguridad Alimentaria con todas las exigencias nuevas
que lleva la PAC. 

Lo que no puede ser es
que a nosotros nos exi-

jan ser más sosteni-
bles y más condiciona-
lidad en la PAC, pero a
la vez estemos firman-
do tratados con terce-

ros países donde no
tienen ninguna de
esas condiciones
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Debido a la cantidad de miel que
se oferta en el mercado como
producto de Cantabria, superior

a la que se produce en la Comunidad
autónoma,
UGAM-COAG ha denunciado esta
situación ante las Consejerías de
Salud (Dirección General Salud
Pública), de Industria (Dirección
General de Comercio y Consumo) y de
Desarrollo Rural (Dirección General de
Alimentación y Pesca), entendiéndose
que pueden estar produciéndose irre-
gularidades en el etiquetado y posibles
fraudes en la venta de miel de
Cantabria. 

ANÁLISIS ANTE NOTARIO
Desde UGAM-COAG se han realizado
análisis polínicos de diferentes mieles
de Cantabria, a través de los cuales se
han obtenido resultados que causan
una gran preocupación en lo que se
refiere a la miel que se vende en el
mercado bajo la denominación comer-
cial “El Abuelo Casares”.
La marca, a nombre de María Amalia
Casares Ontañón, aparece reflejado
en el etiquetado de sus productos que
se trata de una producción primaria
ubicada en Vejo (Vega de Liébana)-
Cantabria, y que para la venta de sus
productos se hace referencia a su pro-
cedencia de Liébana (en página web,
redes sociales y en la información que
se transmite oralmente a los clientes). 
Se procedió a realizar análisis políni-
cos bajo cadena de custodia notarial
para comprobar la procedencia de las
mismas, y se encontró que en la miel
"El Abuelo Casares" la declaración
geográfica de miel de Cantabria no
concuerda con su espectro polínico.

En este caso, el resultado muestra un
origen geográfico en el Mediterráneo
Occidental (España posiblemente) y
presumiblemente un origen proceden-
te de América del Sur de acuerdo con
el espectro de polen resultante. En el
caso del polen de esta misma marca el
resultado es inconsistente con su
declaración geográfica ya que la pre-
sencia de bolas de polen de plantacio-
nes de cítricos (Citrus sp.) indican una
procedencia de fuera de nuestra
región.

COORDINACIÓN DE 
ACTUACIONES EN 3 CONSEJERÍAS
Desde UGAM consideramos que se
debe tener en consideración que ese

tipo de irregularidades causa un grave
perjuicio a los apicultores cántabros
(los cuales se encuentran inmersos en
la crisis generalizada que afecta al
sector apícola) y pone en cuestión un
producto local de gran calidad como es
la miel de Cantabria.
Asimismo, se ha remitido este informe
a la Consejería de Salud, Consejería
de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca
y Alimentación y Consejería de
Innovación, Industria, Transporte y
Comercio del Gobierno de Cantabria,
a los efectos de que coordinen sus
actuaciones en el ámbito de sus res-
pectivas competencias, para que se
hagan inspecciones en tiendas, ferias
y mercados agroalimentarios.

SECTOR APÍCOLA

UGAM-coAG denUnciA Ante 3 consejeríAs 
presUntAs irreGUlAridAdes en el etiqUetAdo y

posibles frAUdes en lA ventA de 
Miel de cAntAbriA

• UGAM-COAG ha registrado una denuncia en las consejerías de Salud (Dirección
General Salud Pública), de Industria (Dirección General de Comercio y Consumo) y
de Desarrollo Rural (Dirección General de Alimentación y Pesca).

• A partir de ese momento, se han empezado a hacer controles en las explotaciones
apícolas, lo cual desde UGAM se considera insuficiente y reclama controles de las
mieles envasadas en tiendas, ferias y mercados agroalimentarios.

DESDE UgAm CREEmOS qUE ESE
TIPO DE IRREgULARIDADES

CAUSA UN gRAVE PERjUICIO A
LOS APICULTORES CáNTAbROS 



La Comisión Europea planteó formalmente (en
un comunicado emitido el 20 de diciembre)
una bajada de la protección del lobo en
Europa, porque reconoce una importante
expansión de la especie en toda Europa, esti-
mando que del año 2022 al 2023 se ha incre-
mentado la población de 19.000 ejemplares a
más de 22.000 .

La decisión tendrán que ser refrendada por los
Estados Miembros, en base al incremento de la
población de esa especie y a los problemas,
como ataques al ganado, y conflictos con agri-
cultores y cazadores en todo el continente,
según ha explicado en un comunicado la
Comisión Europea. La propuesta del ejecutivo
comunitario supone pasar de la categoría de
protección “estricta” a sólo “protegida”.

El secretario general de UGAM-COAG, Luis
Pérez Portilla ha manifestado que “es un gran
paso, pero sabemos que esto lleva una serie de
trámites burocráticos muy lentos. Esta deci-
sión pone de manifiesto que los Estados
Miembros tienen que gestionar el lobo de otra
forma. España también lo tiene que hacer por-
que se ha visto cómo la población ha crecido
de forma desmesurada y por lo tanto, el lobo
no debe continuar con ese estatus. Desde
UGAM-COAG, solicitamos un Plan de Gestión
del lobo adaptado a la realidad actual”.
También exigimos una comunicación fluida y
efectiva con el Ministerio de Transición

Ecológica (MITECO) para que tome en cuenta
las opiniones del sector y valore los informes
actualizados sobre la situación del lobo en
cuanto a sus manadas y su impacto en el
ganado.
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PLAN DE GESTIÓN DEL LOBO

SANIDAD ANIMAL

A pArtir del AÑo 2024 se AMplíA el intervAlo entre lAs prUebAs de 
MAnteniMiento de lA cAlificAción de tUbercUlosis A 2 AÑos 

El 1 de diciembre, se publicó en el Boletín Oficial de Cantabria
la resolución por la que se amplía a partir del año 2024 el inter-
valo entre las pruebas de mantenimiento de la calificación de
tuberculosis a 2 años (24 meses) a los establecimientos T3H
que cumplan el análisis de riesgo en las comarcas ganaderas
y municipios de baja exposición de enfermedad.

No podrá ser ampliado este plazo a las explotaciones trashu-
mantes o que utilicen pastos de aprovechamiento en común y
aquellas que la autoridad competente considere de riesgo.

Las comarcas ganaderas y municipios incluidos son:

— Todos los municipios de la Comarca de San Vicente de
Toranzo.
— Todos los municipios de la comarca de Gama/Santoña.
— Todos los municipios de la comarca de Ramales.
— Todos los municipios de la comarca de Santander.

— Todos los municipios de la comarca de Solares.
— Todos los municipios de la comarca de Torrelavega.
— Todos los municipios de la comarca de Villacarriedo.
— Los municipios de Comillas, Udias, Ruiloba, Valdaliga y
Cabezón de la Sal de la comarca
de Cabezón de la Sal.

brUselAs plAnteA rebAjAr lA
protección del lobo

UnA visitA 
sin ninGÚn ArGUMento

Las OPAs se reunieron  el 2 de diciembre con el
secretario de Estado de Medio Ambiente, dependien-
te del MITECO, Hugo Morán con la expectativa de
avances o buenas noticias para la gestión del lobo en
Cantabria. Sin embargo, no recibieron ningún plante-
amiento que contribuya a desatascar el problema y
que nos pueda llevar a regular la población de lobos.
Por tanto, UGAM seguirá reivindicando para estable-
cer un plan de gestión que permita el control y mejore
la situación insostenible de nuestros ganaderos.
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GASPAR ANABITARTE CANO, EXSECRETARIO GENERAL DE UGAM-COAG

Gaspar Anabitarte Cano se retira tras 12 años de mandato en la Organización
Agraria. Durante la entrevista, relata cómo ha sido su trayectoria al frente de la
organización, desde enfrentar una crisis inicial hasta lograr dejarla en un perfec-
to estado y convertirla en un referente para ganaderos, medios de comunicación
e instituciones. Además, destaca los principales retos a los que se enfrenta

actualmente el campo, como el relevo generacional, las políticas basadas en el
turismo y la destrucción de tierra fértil, la presencia del lobo, la subida de los
costes de producción, el cambio climático y la amenaza de las grandes indus-
trias de la alimentación que desplazan al modelo de campesinado de Cantabria.
Sin embargo, pese a su jubilación, Anabitarte revela que todavía dedica su tiem-
po libre a arreglar las pocas novillas que le quedan, leer mucho y asistir a foros

sobre la Ley de Suelo, además de atender a UGAM cuando se lo solicitan.

“Creo que tiene que cambiar 
la forma en que los ganaderos 

se ven a sí mismos”

¿Cuál consideras que ha sido tu mayor logro durante
tu periodo como secretario general de UGAM-
COAG?
Seguramente, uno de los mayores logros está en la
estructura de UGAM. De haber pasado de una situación
insostenible a en estos momentos tener una estructura
que está muy consolidada y, además, con muy buen
ambiente entre los trabajadores. 
Por otro lado, las Organizaciones Agrarias hemos ido a

la unidad de acción para defender los intereses de los
ganaderos y lo hemos defendido bastante bien, enten-
diendo que el sector está en una situación muy compli-
cada.
Respecto a los medios de comunicación, UGAM es
ahora mismo referente para ellos. Yo cogí UGAM con
mucha fuerza. Mi gran preocupación siempre fue como
estaría UGAM cuando yo me fuera y creo que al menos
la he dejado igual que como me la dejó Alejandro y mejo-
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rada en algunos aspectos.

¿Cuáles fueron los principales desafíos a los que te
enfrentaste en tu cargo?
El primer desafío fue que la estructura de UGAM estaba
en una situación crítica, como consecuencia de la ges-
tión que había llevado el anterior gerente. Hicimos una
auditoría (que quien la quiera puede conocer) y a partir
de ahí tuvimos que reestructurar toda la organización.
Esto fue muy difícil porque la otra parte decidió salir en
los medios de comunicación, avalados por el gerente, y
no apoyando al secretario general elegido por los
socios. 
Fue un gran reto porque tuve que ir a ver prácticamente
socio por socio, recorriéndome toda Cantabria para
explicar lo que estaba pasando. Creo que eso fue lo que
salvó la situación. Hubo muchos problemas judiciales,
pero al final la batalla política creo que la solucionamos,
sobre todo saliendo bien UGAM. 

¿Cómo se resuelve una crisis como esta?
Ha costado 12 años encauzarlo, teniendo en cuenta que
un médico se hace en 6 años, no ha sido nada fácil. Ha
sido crucial dar con las personas adecuadas para formar
el equipo, tanto por la parte técnica como por los propios
cargos de dirección. Yo venía aprendido de la crisis en la
cooperativa Valles Unidos del Asón y aprendí a dar la
batalla. En la cooperativa, después de haberla levantado
y haberla puesto donde estaba, se formó un tinglado y
nos llevaron por delante. Yo creo que la clave para solu-
cionar las cosas en UGAM fue hablar con los socios
semana tras semana y explicar lo que había y lo que
estábamos haciendo, para establecer de nuevo la con-
fianza. 
Otro punto clave fue la vuelta de Pablo Herrero a la orga-
nización. Con él vuelve la confianza definitiva de los
socios porque era una persona conocida por los socios y
por los trabajadores. En ese momento, yo dejo la parte
técnica y me centro en la parte ganadera, de defender
los intereses de los ganaderos, que es la labor principal
de UGAM.
En aquel momento, yo tenía a mi favor la auditoría. A
partir de entonces, todos los años se hace una auditoría,
que conoce la junta directiva y todos los socios pueden
pedirla para saber el estado de las cuentas. De hecho, la
consejería también conoce los datos.

¿Cuáles son los principales retos que enfrenta el
sector agrario y ganadero en la actualidad y cómo
crees que UGAM-COAG puede abordarlos?
El más importante de lejos es que no se están incorpo-
rando jóvenes, es decir, que el sector tiene los días con-
tados si no cambiamos esto. 
Otro reto es el problema que estamos teniendo con la
tierra. Ser ganadero y agricultor es trabajar la tierra. En
la medida que Cantabria ha adoptado la idea del turismo
y la Ley de Suelo, con la que se están haciendo chalés
por todos los sitios, polígonos industriales, … todo eso
es quitarnos suelo. Los jóvenes pueden volver algún día,

pero no habiendo suelo, no hay donde volver. Cantabria
está haciendo una política desde hace muchos años de
tierra quemada, con lo cual, primer problema tierra,
segundo problema jóvenes.
En relación con el tema de la tierra, UGAM está en algu-
nos foros sobre la Ley de Suelo y sobre el tema de la
incorporación de jóvenes tenemos un plan de educación
agraria en los colegios, que es una buena idea. El pro-
blema es que lleva tiempo. 
Si al final en la escuela se recuperan los jóvenes, podrá
librarse siempre y cuando (tercer problema) continue el
modelo familiar campesino. Ese modelo es el de
Cantabria hoy en día. Si queda un vacío y entra la indus-
tria a coger todas las mieses que pueda, nos echará a
todos.
Para que eso no ocurra, viene la ley que Pedro Sánchez
propone en la investidura, que es la Ley de Agricultura
Familiar. Esa normativa, que la ha promovido COAG es
la pretensión de tener un arma para defendernos de ese
mundo que nos está arrollando. 
Otro reto es el lobo. También los combustibles de los
cuales dependemos, porque todo va a valer mucho (la
cebada, la soja, el plástico, el abono químico,) entonces
habrá que ir adaptándose a un modelo menos depen-
diente de combustibles fósiles. 
El otro gran reto va a ser el cambio climático, que nos
está trayendo muchas cosas: climas extraños, enferme-
dades que no teníamos, …

¿Cuál crees que ha sido tu mayor aprendizaje como
secretario general de UGAM-COAG?
He aprendido mucho. He aprendido a relacionarme con
la gente en general y con los políticos en particular.
También he conocido a gente extraordinaria en muchos
sitios, desde Bejes a San Roque de Riomiera. He cono-
cido y aprendido de gente impresionante en Francia y
toda Europa, gente muy interesante en el Ministerio, en
la Consejería, … he conocido ministros y consejeros y
gente de todas partes que me han aportado mucho.
También he tratado con muchos periodistas. He aprendi-
do a manejarme dentro de los distintos medios de comu-
nicación, lo cual es fundamental, … y el hablar en públi-
co.

“Ha sido crucial dar
con las personas

adecuadas para for-
mar el equipo, tanto
por la parte técnica

como por los propios
cargos de dirección”
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He aprendido a gestionar crisis, aunque eso es lo que
menos me gusta.
También a tener una visión más amplia del sector, más
que la que tenía en mi casa con mis vacas.

¿Qué mensaje te gustaría enviar a los socios de
UGAM-COAG y a los ganaderos en general ahora
que finaliza tu mandato?
Llevo diciéndolo mucho tiempo, pero creo que tiene que
cambiar la forma en que los ganaderos se ven a sí mis-
mos. Estamos empeñados en vernos como los más des-
graciados del mundo y yo veo que hoy no es así.
Vivimos en un mundo muy complicado. Todos son inte-
reses y es una guerra a muerte de unos contra otros,
incluso entre los propios ganaderos, pero eso no nos
puede llevar a transmitir la imagen de que esta es la peor
profesión que hay.
No podemos pretender que vengan jóvenes al sector si
hablamos así de él, y no solo es negativo para el relevo
generacional, sino porque nuestro patrimonio puede
quedar destruido. 
Si viene gente, tú economizarás tu patrimonio, tu finca,
…podrás vender tus tractores, tus vacas, … si de golpe
ya no hay más, tus vacas te las tendrás que comer, la
maquinaria dejarla que se pudra y la finca a echar bar-
bales, … así que, por interés propio, no se puede pensar
que nuestra profesión es mala.
Es verdad que es muy sacrificada, sobre todo la produc-
ción de leche ata mucho, pero tendremos que mover la
cabeza para ver cómo nos escapamos de esas atadu-
ras.
Siempre estamos mirando al que trabaja en una oficina
y cierra el viernes, pero hay otros como los bares, que
también son muy duros. Será mejor ir con una mochila
de Globo en bicicleta para que nosotros podamos disfru-
tar de una pizza en casa tirados en el sillón, para que le
paguen cuatro duros.
La agricultura y la ganadería son de lejos las profesiones
más bonitas que hay, de las cosas que más te ofrecen
profesionalmente. Tocas muchos sectores y mandas en
ti mismo. Generalmente, vives en sitios mucho mejores
que cualquiera y casualmente a los de ciudad, cuando
les dejan libres, vienen al lado tuyo huyendo del bullicio.
Es verdad que vivimos en crisis, pero tenemos que ver la
parte positiva. Por ejemplo, durante la pandemia pude
moverme sin problema y no usaba la mascarilla en mi
casa, … entonces eso es lo que tienes que ver.

¿Cómo pasas tú tiempo ahora y si te planteas conti-
nuar contribuyendo de alguna manera a las acciones
en favor de nuestro sector?
Tengo unas novillas todavía porque sin animales no
podría vivir. Tengo ganas también de tener algún caba-
llo, unas cabras y un par de tudancas. A parte de esto, lo
que hago es leer mucho, como he hecho siempre.
También sigo mucho la política, y la agraria en particular.
De lecturas me gustan mucho los clásicos. Leí unos
cuantos de los clásicos rusos del siglo XIX y XX para
entender la guerra de Ucrania y la entendí muy bien,

mucho mejor que las tonterías que veo por la televisión,
ya que la mitad de los clásicos rusos son en realidad
ucranianos. Ahora me leo lo que no leí en 40 años. Tuve
que leerme el Boletín Oficial de Cantabria y ahora no lo
hago.
También voy mucho al cine, sobre todo a ver películas
de temas campesinos que me gustan mucho. 
También me gusta sentarme en el Paseo Pereda y que-
darme un par de horas viendo pasar gente. Yo soy de
Santander y he corrido por allí de niño. De pequeño mi
pelea era que mis padres me comprasen un helado en
Capri y ahora cada vez que paso, me paro allí y me
como un helado sentado.
Tengo también la idea de viajar a algunos sitios. Sigo
con la idea de ir a Cuba, pero tengo el inconveniente de
las novillas (Ríe).
También me llaman para algunos temas del sector. Por
ejemplo, el otro día acompañé a Luis Pérez Portilla, junto
con los demás representantes de las OPAs a una reu-
nión con el secretario de Estado, Hugo Morán, la cuál me
pareció lamentable. 
En relación con UGAM, sigo siendo socio y quedo a dis-
posición de lo que me pidan.
Luego, por libre, voy a entrar en un grupo sobre la Ley
de Suelo, a través del que se dan charlas por los pueblos
para hablar con gente, principalmente urbanita, ya que
tienen unos conceptos muy perdidos. 

No podemos pretender que
vengan jóvenes si hablamos
así del sector, y no solo es
negativo para el relevo genera-
cional, sino porque nuestro
patrimonio puede 
quedar destruido. 
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bREVES

reunión entre UGAM-coAG y 
la Gerencia territorial del catastro

UGAM se queja al Catastro de la innecesidad de haber puesto el nombre del 
declarante de la PAC y mencionar Ayudas de la PAC para los fines de la carta

En el mes de octubre, UGAM mantuvo una reunió con la
Gerencia Territorial del Catastro en relación a las cartas envia-
das a algunos propietarios de fincas rústicas con datos de
declarantes de las ayudas de la PAC.

NÚMERO DE CARTAS ENVIADAS:
- Se tenían previstas 15,000 cartas en Cantabria, sobre un total
de 200.000 propietarios de fincas rústicas, y solo se han man-
dado dos lotes de 5.000 cartas cada uno, a falta de un tercer
lote que se ha parado.

INTERPRETACIÓN TÉCNICA DEL CONTENIDO DE LA
CARTA:
- En el cuadro indicativo del valor catastral y su actualización, el
valor anterior se corresponde con el año 1989, aunque debían
haber puesto el de 2022, ya que el de 1989 se ha ido actuali-
zando en base al IPC y según nos dijeron en el 90% de los
casos es mayor (en 2022) que el valor actualizado a 2023 que
sale en la carta.
- Además de la leve bajada del valor catastral en el 90 % de los
casos, el IBI también bajaría y en la mayoría de los casos, al ser
este impuesto menor que el valor del envío de la carta con el
recibo, no se cobra por parte del Ayuntamiento correspondiente.
Debido a que la mayoría de las parcelas catastrales son de
pequeño tamaño.
- El valor catastral anterior real de la carta, el del 2022, se puede
consultar en el CSV que figura en la carta.y salir de dudas por
parte del propietario.
"así como consultar más información sobre el expediente, en

www.sedecatastro.gob.es, apartado expedientes de mi catas-
tro, utilizando el CSV: 2M1NV5EPQTXW56G0"

ACTUALIZACIÓN CATASTRO FINCAS RÚSTICAS:
- Han aprovechado la declaración de superficies a través del
FEGA para actualizar la denominación o nomenclatura de los
cultivos y pastos, utilizando la actual que se utiliza en la PAC.
Aunque la carta lo mencione, en la mayoría de los casos no hay
realmente cambio de cultivo (pasto a cultivo o viceversa) o de
estado (erial a pasto o viceversa), sino que es la nomenclatura
la que se actualiza. Así que la indicación de cambios de cultivo
es información también "falsa o inadecuada".
- Es por tanto que el valor catastral no sube en el 90 % de los
casos, y el IBI tampoco, porque no se revaloriza nada ni hay
cambios físicos, y en el 10% que sube es mínimo.

RESULTADO DE LA REUNIÓN:
- De momento no van a mandar más cartas.
- Para las siguientes cartas van a consensuar el contenido con
nosotros como OPA.
- Van a preparar una nota aclaratoria para que la pasemos a
nuestros socios, para que puedan explicarse y entenderse debi-
damente con los propietarios.
- Las quejas principales que expusimos es la inexistencia de
necesidad de haber puesto el nombre del declarante de la PAC
y mencionar Ayudas de la PAC para los fines de la carta. Por
tanto, es la principal exigencia que tuvimos. Explicando las con-
secuencias prácticas que puede ocasionar una pérdida irrever-
sible de ayudas y fondos europeos.

iMportes UnitArios provisionAles
revisAdos pArA lA cAMpAÑA 2023

pArA el pAGo de los
ecorreGíMenes, lAs AyUdAs

AsociAdAs A los GAnAderos y lAs
AyUdAs AsociAdAs por sUperficie

El FEGA ha publicado, de acuerdo
con el RD 1048/2022, los importes
provisionales unitarios revisados para
las intervenciones directas del
PEPAC en 2023, correspondientes a
Eco regímenes, Ayudas asociadas
por superficie y ayudas asociadas
ganaderas, para el pago del primer
saldo (a partir del 1º de diciembre y
que puede llegar hasta el 90% del
importe total de la ayuda).

AMPLIACIÓN DE LA
AYUDA POR LA EHE

Toda Cantabria es conside-
rada desde el 15 de diciem-
bre zona libre del mosquito
que transmite la Enfermedad
Hemorrágica Epizoótica y la
lengua azul, con lo que ter-
minaron las restricciones de

movilidad de las reses
implantadas para frenar la
proliferación de casos.

Se ha informado desde la
consejería de la próxima
publicación de un Real
Decreto de ayudas para
cubrir los animales afecta-
dos después del 16 de
noviembre, que completa el
anterior RD que cubría los
animales afectados antes de
esa fecha.

CANTABRIA EMPIEZA
A VACUNAR CONTRA
LA LENGUA AZUL

Tras la confirmación de
casos de Lengua Azul  en
Cantabria, la consejería de
DR ha comenzado a vacunar
contra la enfermedad. 
El periodo de vacunación ha
comenzado en diciembre en
explotaciones de ovino y en
aquellas zonas que, coinci-
diendo con la campaña de
saneamiento, han tenido
poco impacto con la EHE, ya
que parecía conveniente
esperar a que se recuperen
los rebaños.
Posteriormente, se realizará
la vacunación en zonas más
afectadas, estando en estu-
dio estos pasos de diciem-
bre a abril.
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CAMPAÑA EDUCATIVA DE COAG

“POR UNA EDUCACIÓN bASADA EN EL CONOCImIENTO
DE NUESTRA RIqUEZA AgROALImENTARIA”

coAG presentA UnA cAMpAÑA de incidenciA
políticA y sociAl pArA conseGUir UnA

AsiGnAtUrA sobre cUltUrA 
AGroAliMentAriA en coleGios e institUtos

* Se ha elaborado un exhaustivo informe en el que se evidencia con argumentos científicos, pro-
cedentes del ámbito de las ciencias naturales, económicas y sociales, que un mayor y mejor
conocimiento de nuestro sector agroalimentario dentro del currículo escolar es vital para forjar
desde la infancia pensamiento crítico en torno a la manera en la que nos alimentamos. 

* Hasta el momento, se han mantenido más de 40 reuniones con entidades el tejido asociativo
relacionado con esta iniciativa: asociaciones de padres y madres de alumnos, profesorado,
nutricionistas, organizaciones profesionales de la cadena alimentaria, pedagogos y consumido-
res. Además, se están manteniendo encuentros con todos los grupos políticos con representa-
ción en el Congreso de los Diputados y en breve se presentará la iniciativa a los ministerios de
Educación, Agricultura, Sanidad y Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030.

* En representación de UGAM han asistido l@s ganader@s de Cantabria Luis Pérez Portilla,
Rosario Arredondo Gómez, Ainhoa Villota Ocejo, Yolanda Diego Pérez, Gaspar Anabitarte Cano,
Raquel Jaroso López, Griselda Villegas Gutiérrez y Ángel Pérez Fernández.

Acto de presentación 
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CAMPAÑA EDUCATIVA DE COAG

COAG  presentó el 29 de noviembre en Madrid una
campaña de incidencia política y social para que los
contenidos sobre el sector agroalimentario se impar-

tan de una manera más amplía y objetiva en el temario obli-
gatorio de educación primaria y secundaria. “Aspiramos a
conseguir una asignatura específica sobre cultura agroali-
mentaria para acercar al alumnado y a los profesores la
realidad de la producción de alimentos y su transforma-
ción. Para ello, se deben modificar las leyes en materia
educativa tanto a nivel estatal como autonómico”, ha
subrayado el Secretario General de COAG, Miguel Padilla. 

ASISTENCIA DE GANADER@S DE CANTABRIA
En representación de UGAM han asistido l@s ganader@s
de Cantabria Luis Pérez Portilla, Rosario Arredondo
Gómez, Ainhoa Villota Ocejo, Yolanda Diego Pérez,
Gaspar Anabitarte Cano, Raquel Jaroso López, Griselda
Villegas Gutiérrez y Ángel Pérez Fernández.

INFORME REMITIDO A MÁS DE 40 ASOCIACIONES
Para recabar el máximo número de apoyos posibles,
COAG ha elaborado un exhaustivo informe que ya ha pre-
sentado a grupos políticos con representación en el
Congreso de los Diputados y a todo el tejido asociativo rela-
cionado con esta iniciativa: más de 40 asociaciones de
padres y madres de alumnos, profesorado, nutricionistas,
organizaciones profesionales de la cadena alimentaria,
pedagogos, ya conocen esta iniciativa. Además, en breve
se presentará la iniciativa a los ministerios de Educación,
Agricultura, Sanidad y Derechos Sociales, Consumo y
Agenda 2030 y se ha lanzado una campaña de recogida
de firmas.  “En este informe queremos demostrar que los
agricultores y ganaderos somos esenciales a pesar de ser
casi invisibles en los contenidos que se imparten en cole-
gios e institutos. Para ello, partimos de argumentos cientí-
ficos, procedentes de las ciencias biológicas, económicas
y sociales, que justifican que el currículo escolar debe
reconocer al sector agroalimentario como un pilar funda-
mental para el desarrollo económico, social y medioam-
biental de un país como el nuestro. En la misma línea, con-
sideramos importante que la ciudadanía disponga de la
mejor y más completa información a la hora de tomar deci-
siones respecto a su alimentación y eso pasa con una for-
mación acorde con la importancia estratégica del sector
primario”, ha apuntado Miguel Padilla, Secretario General
de COAG. 

ALIMENTACIÓN, SALUD Y CADENA 
AGROALIMENTARIA
Las tres temáticas que constituyen el eje del documento –
alimentación, salud y cadena agroalimentaria – no sólo
están fuertemente interrelacionadas, sino que juegan un
papel muy importante en la consecución de los Objetivos
de Desarrollo Sostenible (ODS). Por esta razón, nuestro
equipo de expertos, ha realizado un estudio sobre la pre-
sencia que tienen estas temáticas en el currículo de ense-
ñanza obligatoria. Por una parte, se han analizado los
saberes básicos que establece la normativa de Educación
Primaria, Secundaria y Bachillerato y su representación en
los libros de texto. “Partimos de un currículo estatal muy
ambicioso en cuanto a contenidos, pero poco concreto, que
pone el foco en la ciencia, la tecnología, la sostenibilidad y

lo urbano, pero que en general muestra un sector agroali-
mentario sesgado y filtrado por el medio ambiente y bajo
una visión eminentemente urbana. Por ejemplo, en bachi-
llerato el término “agricultura” aparece 5 veces, cuatro de
ellas citado simplemente como ejemplo, y la quinta en el
contexto de “la contaminación, la salinización y la degrada-
ción del suelo y las aguas”, en los temarios correspondien-
tes a las asignaturas de Biología, Geología y Ciencias
Ambientales. Algo similar ocurre con el término ganadería,
que aparece tan sólo 3 veces”, ha subrayado Jaume
Bernis, responsable de esta iniciativa en la Comisión
Ejecutiva de COAG., 

POCA PRESENCIA DE LA AGRICULTURA EN LOS
LIBROS ESCOLARES
Tradicionalmente el sector primario se ha dado a conocer
de una manera bastante limitada y repetitiva. La comunidad
educativa, consciente de estas carencias, a menudo intenta
compensar con otras herramientas complementarias como
son las visitas a granjas-escuela o puesta en marcha de
huertos escolares. Si bien estos recursos tienen una utili-
dad didáctica incuestionable, es cierto que más a menudo
de lo que sería deseable muestran a los niños y niñas una
visión de la producción de alimentos muy alejada de la rea-
lidad. “Hemos constatado que el hecho de que conozcan
los métodos actuales de producción de alimentos o sean
capaces de apreciar el valioso patrimonio natural y cultural
relacionado con la actividad agrícola y ganadera, depende
de la sensibilidad de los que desarrollan la legislación y de
la propia comunidad educativa”, ha remarcado Padilla. 

NECESIDAD DE FORMACIÓN AGRARIA EN LOS COLE-
GIOS E INSTITUTOS
Desde COAG esperamos que este análisis sirva para justi-
ficar la importancia y necesidad de realizar una campaña
de incidencia política desde la sociedad civil, preocupada
por la casi inexistente presencia del sector agroalimentario
en la enseñanza obligatoria del alumnado español. Por
tanto, demandamos que la educación obligatoria en nues-
tro estado ofrezca a las nuevas generaciones una forma-
ción mucho más profunda y extensa, y en todos los niveles
educativos, acerca de la importancia de la alimentación en
sus facetas de salud, economía y sociedad, llegando al
punto, si se considerara necesario, de la incorporación de
una asignatura que aborde estos temas. “Apostar por la
educación de los más jóvenes es invertir en el conocimiento
y la salud de las nuevas generaciones”, ha apostillado el
responsable de este proyecto en la Comisión Ejecutiva de
COAG, Jaume Bernis. 
Este proyecto está financiado por el Ministerio de Derechos
Sociales y Agenda 2030 del Gobierno de España.

“Aspiramos a conseguir una asignatura
específica sobre cultura agroalimenta-

ria para acercar al alumnado y a los
profesores la realidad de la producción

de alimentos y su transformación”
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SECTOR LÁCTEO

el precio medio de la leche en 
origen ascendió a 0,517 €/litro, un

0,4% más que el mes anterior
Las entregas de leche cruda de vaca a compradores subieron un 0,6% durante el
pasado mes de octubre (+1,3% en septiembre) en relación con ese mismo mes de

2022, por segundo mes consecutivo hasta sumar un total de 590.963 toneladas

El Ministerio de Agricultura ha publicado los
resultados del avance estadístico del Sistema
de Información del Sector Lácteo (Infolac)
correspondiente al mes de octubre, en el que se
registró un leve repunte del precio medio en origen
de la leche cruda de vaca y un aumento del 0,6%
de las entregas de leche a compradores en rela-
ción al mismo mes del año pasado. Durante los pri-
meros diez meses de 2023, las entregas de leche
cruda de vaca se mantuvieron iguales que las del
mismo periodo del año anterior.

NÚMERO DE COMPRADORES
En dicho periodo, el número de compradores dis-
minuyó hasta los 302, lo que supone una reducción
de 15 en comparación con septiembre y 27 menos
que en noviembre de 2022.

PRECIOS  MEDIO NACIONAL Y POR CCAA
El precio medio en origen de la leche cruda de
vaca aumentó en un 0,4% en octubre respecto al
mes anterior, hasta alcanzar los 0,517 €/litro, debi-
do a una mejora en los parámetros de calidad de la
leche entregada (en porcentaje de materia grasa
de una media de 3,70% a 3,79% y de proteína de
3,35% a 3,39% de septiembre a octubre).
Por comunidades autónomas, la Comunidad
Valenciana y Castilla y León fueron las dos regio-
nes con el precio más elevado de leche cruda de
vaca en origen, seguidas por Andalucía,
Principado de Asturias, País Vasco, Extremadura,
Aragón, Castilla-La Mancha, Cantabria, Cataluña,
Región de Murcia, La Rioja, Madrid y Comunidad
Foral de Navarra. Por otro lado, las Islas Baleares
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SECTOR LÁCTEO

y Galicia fueron las regiones con el precio más
bajo, a pesar de que Galicia es la comunidad autó-
noma que concentra el 41% de la producción
nacional de leche cruda de vaca.
Por CC.AA., el precio medio de la leche cruda de
vaca en España (0,517 €/litro) fue superado por
Canarias (0,631 €/l), como viene siendo habitual;
con sorpresa tanto Comunidad Valenciana (0,548
€/l), como Castilla y León (0,544 €/l), seguido de
Andalucía (0,538 €/l); Principado de Asturias
(0,535 €/l); País Vasco (0,534 €/l); Extremadura
(0,532 €/l) Aragón (0,531 €/l); Castilla-La Mancha
(0,531 €/l); Cantabria (0,530 €/l); Cataluña (0,530
€/l); Región de Murcia (0,530 €/l); La Rioja (0,522
€/l); Madrid (0,521 €/l), y Comunidad Foral de
Navarra (0,521 €/l).
Por debajo de la media estatal cerraron octubre
solo las CC.AA. de Islas Baleares (0,497 €/l) y que-
dando a la cola, Galicia (0,491 €/l), a pesar de con-

centrar más del 41% de la producción de leche de
vaca en España.

VOLUMEN DE ENTREGAS
En lo que va de año, Galicia (41%) ha registrado el
mayor volumen de entregas de leche cruda de
vaca a compradores, seguida por Castilla y León,
Cataluña, Andalucía, Asturias y Cantabria, entre
otras regiones.
Galicia entregó más de 2,51 millones de toneladas
de leche cruda, seguida de lejos por Castilla y
León, con un 13% y 769.257 t; Cataluña, con un
10% y 619.699 t; Andalucía, con un 7% y 460.393
t; Asturias, con un 7% y 440.709 t; Cantabria, con
un 5% y 335.381 t; Castilla-La Mancha, con un 4%
y 244.053 t; Comunidad Foral de Navarra, con otro
4% y 218.178 t; Aragón, con un 2% y 143.816 t;
País Vasco, con 129.932 t, etcétera.







FERIA INTERNACIONAL RAZA FRISONA

LLINDE ARIEL JORDAN SE HACE
CON  EL PÓDIUM DE CREMONA

La vaca gran campeona nacio-
nal, Llinde Ariel Jordan,propie-
dad del ganadero Agapito

Fernández de la ganadería SAT
Ceceño (Cantabria), ha logrado la
victoria en la Feria Internacional de
Cremona (Italia). Después de haber
ganado el concurso nacional de
España por cuarta vez consecutiva,
esta frisona continúa haciendo histo-
ria más allá de nuestras fronteras.

CAMPEONA POR SEGUNDA VEZ
El pasado 2 de diciembre, en la
región de Lombardía, Italia, se llevó
a cabo el International Dairy Show
2023, considerado el campeonato
de Europa para la raza frisona. En
este evento, la vaca Llinde Ariel
Jordan, repitió su victoria tras haber-
se convertido en la Vaca Gran
Campeona de España por cuarta
vez consecutiva, un récord sin pre-
cedentes en las 43 ediciones del
Concurso Nacional de la Raza
Frisona de Conafe.
Esta res, que cuenta con 12 años de

edad y ha parido en siete ocasiones,
formó parte de un grupo de 22 ani-
males procedentes de 12 ganaderí-
as españolas, 10 de ellas dedicadas
a la raza frisona y 2 a la raza parda,
que representaron a España en este
prestigioso concurso.
Cabe destacar que el pasado año,
Llinde Ariel Jordan obtuvo el premio
de Vaca Holstein Gran Campeona y
Vaca Campeona Suprema de Razas
Lecheras durante el Cremona
International Livestock Show 2022,
donde derrotó a las Grandes
Campeonas de las razas Bruna,
Jersey y Red Holstein. Este hito his-
tórico se repitió en la edición de
2023.

REPRESENTACIÓN DE ESPAÑA
Las ganaderías que representaron a
España en el concurso internacional
de Cremona este año fueron SAT
Ceceño, Granja Cudaña y SAT
Cabo Oyambre de Cantabria; Casa
Venturo y Alberto Medina de
Asturias; Rey de Miñotelo,

Ganadería Carro y A Lagoa Serabel
de Galicia; La Serrada de Ávila
(Castilla y León) y Ponderosa
Holstein de Cataluña. De esta
forma, cinco comunidades autóno-
mas españolas estuvieron represen-
tadas por ganaderías de raza friso-
na.

GENÉTICA PROMETEDORA
Además del histórico triunfo de
Llinde Ariel Jordan, su hija Llinde
Arisa Delta Lambda, también de
SAT Ceceño, se proclamó
Campeona de Terneras de 6-8
meses, en la primera sección del
concurso. Esta noticia reafirma la
calidad genética de la ganadería y
su compromiso con la cría de ani-
males de excelencia.
Sin duda, Llinde Ariel Jordan ha
demostrado ser un referente indis-
cutible en el mundo de la crianza de
vacas, tanto a nivel nacional como
internacional, siendo un verdadero
orgullo para la ganadería SAT
Ceceño.

FOTOgRAFíA: guillaume mOY Photographies
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Recibe toda actualidad ganadera en tu
móvil por  Whatsapp en tiempo real.
Para ello, guarda el número de UGAM 
606 42 59 14 en los contactos de tu

móvil. 
(Si no te llegan los Whasapps llamanos y

te ayudamos 942 80 25 32)

Además, esta información permanecerá
en la Web de UGAM-COAG : 
https://www.ugamcoag.org/

Así podrás acceder a la información
siempre que quieras desde tu móvil,

ordenador o tablet.
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recibe lAs noticiAs 
de UGAM en tU Móvil 

por WhAsApp

todAs lAs noticiAs de UGAM-coAG y  lA ActUAlidAd
del cAMpo, en lA nUevA Web de UGAM

Os informamos que hemos 
lanzado nuestra nueva página
web: 

www.ugamcoag.org  
Después de meses de arduo tra-
bajo, finalmente hemos creado
una plataforma mucho más orga-
nizada y accesible para todos
nuestros socios y ganaderos, con
la que además podrás descargar
documentos y solicitudes.

En esta nueva página web,
podrán encontrar todas nuestras
noticias relacionadas con el sector
agrario, eventos, proyectos y
mucho más. Estamos seguros de
que les encantará la nueva inter-
faz y la facilidad de navegación.

PODRÁS ACCEDER A ELLA DESDE
TU MÓVIL, TABLET U ORDENADOR
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ANIMALES
Venta:
• Jatos y jatas limusines de inseminación artificial con
carta. Tlf: 651681233.
• Jatos limusines con carta. Tlf: 651 681 233.
• Jatas limusinas con carta. Tlf: 651 044 483.
• Caballo hispano-bretón de 3 años y medio. Castaño
claro. Tlf: 670 31 98 20.
• Bueyes tudancos. Tlf: 601 29 20 21.
• Novillas y terneras ecológicas. Tlf: 605 28 72 62.
•  18 cabras y un chivo. Tlf: 626 39 68 48.
• Buey tudanco del 5 años. Tlf:635 80 55 89.
• 200 cabras a escoger. En Castro Urdiales. Tlf: 605
751 788.
•  Potros hispano-bretones con y sin carta. Tlf: 651 77
80 86.
• Carnero y cordero de cara negra. Tlf: 699 67 85 91.
•  Ternero de 8 meses muy noble. Hijo de Delta. Tlf:
722 34 74 46.
• 20 vacas mixtas preñadas y derechos de pago base
zona 3.3. Tlf: 617 59 69 89.
•Terneros y terneras charoleses de las mejores líneas
genéticas. Tlf: 685 18 26 09.
•Novillo de 1 año. Frisón. Tlf: 699 14 65 69.
• Toro charoles en Los Tojos. Tlf: 645 69 57 66.
•20 ovejas. 665 16 52 68.
•60 cabras en Matienzo. Tlf: 670 33 45 58.
• Terneras pintas frisonas. Tlf: 697 92 09 71.
• Novillo frisón de 18 meses. Buena genética. 
Tlf: 699912768.
•Novillas frisonas alemanas y españolas. Tlf: 605 32 14
46.

Compras
• 25,48 derechos. Región 6.3. (Ahora 17). Subcostera
Tlf: 625 499 487.
• Yeguas monchinas.Tlf: 654381054.
•Derechos de pago básico. Comarca Subcostera 603.
Tlf: 649866498.
• 12 derechos de pago básico. Zona Toranzo. Región
6.3. Tlf: 942 59 75 37.
• Derechos de pago básico Región 3.3. Sin pérdida del
20% por cambio. Tlf: 654 381 054.
• Derechos de pago único. Tlf: 655 465 462.
• 2 yeguas de mediana edad dóciles. Tlf: 610 67 72 33.
•Novillo pardo de montaña de año a año y medio. Tlf:
658 400 400.
• Derechos de pago único. Vaca nodriza. Tlf: 654 38 10
54.

MAQUINARIA
Venta: 
• Se venden 2 tanques de 800 y 850 litros. Marca
Manus. De Ganadería Hnos Ortíz García, Toñanes.
Tlf:942 72 51 08. 
• Segadora-atropadora Aebi de hoquillón en buen esta-
do. Con carro nuevo. También se vende ordeñadora
de 4 puntos Alfa Laval. Ordeño directo. Lavado auto-
mático. Tlf: 942 810 717.
• Segadora Rapid. Con asiento.Recién reparada. En
perfecto estado. Precio a convenir. Imprescindible ver.
Tlf:629981385.
• Carro de moto segadora hileradora Rapid Euro. Tlf:
600 87 22 83.
•Cisternas (de 1700l, 4000l y 2800l), elevador de más-
til, cajón para llevar vacas en el tractor, cazo de pala,
cuchilla para brazos del tractor, remolque, rastrillo,
autocargador Class, cargapacas, pantalla de paqueto-
nes, rotovator y sembradora de maíz.  Tlf:601292021.
• Segadora Rapid Euro Hileradora,  autocargador
Potinger 24m3. Precio a convenir. Tlf: 675 32 00 52.
• Calesa de paseo de caballos. Tlf: 650 61 29 01.
• Remolque esparcedor marca JB de 6000kg con ITV
hasta febrero 2023. Tlf:615052719
• Autocargador Krone 28m3 y cisterna de 6000l. Tlf:
629 98 13 85.
• Tanque de leche de 2.400 litros marca alfa-laval, silo
de pienso de 10.000 kg,  sala de ordeño wesfalia de
4x4. 
Tlf: 699 54 34 57. (María Jesús)
• Tractor Jx95 con pala tenias y cisterna de 3000L con
tracción, revisión  completa y el tractor 2000 horas de
trabajo. Tlf: 651831401.
• Segadora BCS con asiento. Tlf:942677444.
• 2 cubículos NUEVOS.40€ cada uno.
Tlf:670 34 46 83.
•Tanque de leche de 4000litros con lavado automático.
Tlf: 606 91 35 48.
• Motocultor Goldoni 18cv. Tlf. 616109744 .
• Cisterna de 3000 litros con tracción mecánica acopla-
da a un Same Explorer ll 70 y Same Explorer lll,100

tb,con boca de carga lateral,de presor Hertel 4000 y
bomba Urpe para cañon manual.MUTRIKU. 3600€. Tlf:
693822587.
• Fresa para desembalar maiz o  forraje para pala y
carro mezclador 14m2 Tatoma. Buen estado. Tlf: 679
37 98 69.
• Atropadora seminueva. 2 metros. Marca Ausama.
Torrelavega. Tlf: 669 15 65 27.
• Máquina hileradora AEBI. Seminueva. 1 año de uso.
Tlf: 628 56 54 92.
•  Retiro tractores en mal estado y chatarra. También

se realizan limpiezas en naves.Tlf:657804384.
•Tractor Lamborghini 95cv,segadora del tractor bcs,
aebi, rastrillo sitres, cisterna 3000litros ,autocargador,
desbrozadora tractor, rotavator y tolva esparcedora de
químico.Tlf: 661 61 35 51.
• Autocargador 18m3. Tlf: 942 71 97 07.
• Batidor de estiércol electrico de 15 cv marca Rechk
para estercolero de parrillas o lisieres.Tlf:679379869.
• Tractor Lamborghini 100 caballos, dos cisternas de
3000 y 8000 litros, volteadora de hierba, rastrillo hilera-
dor de 3 metros, batidor de purín, segadora rotativa,
segadora BCS. Tlf:671 122 839.
• Remolque esparcidor Salas seminuevo con documen-
tación, pincho para un rollo y máquina hidrolimpiadora
Kärcher k 7410 seminueva. Tlf: 676 328 349.
Compras
• Cisterna de 3000-4000 litros, con documentación.
Contactar por WhatsApp. Tlf:620 45 53 11.
• Carro original de segadora Aebi. Tlf: 942 59 70 71.
• Remolque basculante de segunda mano de 6000-
7000 kg. Tlf: 670 34 46 83.

OTROS
Venta:
• 4,87derechos región 19. Tlf:665677773
•  Bolas de silo. Vega de villafufre. Tlf: 654607494
• 56 derechos de la región 17. Tlf: 692109184.
•  Rollos de silo. Tlf: 601 29 20 21.
• 34-36 derechos región 19. Tlf:655 465 462.
•4 derechos región 17. Tlf: 699607493.
• 8,45 derechos de la región 16. Tlf. 657313948.
• Derechos región 19 .Tlf:   610266182
• Derechos de pago básico de la región 503. TLF:
647482275.
• 9,5 derechos en la región 203. 
TLF: 942736102.
• Derechos de la region 19.Tlf:  655465462.
•Venta de  15,67  derechos de la región 19. Tlf:
650348474.
• Bolas de silo, hierba y maíz. Tlf: 606 63 95 05.
• Derechos de pago básico de la región 503. TLF:
647482275.
• 9,5 derechos en la región 203. 
TLF: 942736102.
•Derechos de la PAC, de varias regiones. 
TLF: 693019422.
• Rollos de silo. Tlf: Tlf: 606 91 35 48.
• 300 pacas pequeñas de hierba seca de 20 kg en
Camaleño. Liébana. Tlf.616109744.
•Derechos de la región 0603 (son 33.48 derechos).
Tlf: 645860494.
• Bolas de hierba seca, en Bercedo. Tlf: 670 34 46 83.
• Derechos de pago básico de varias regiones.
Preguntar por Jose.Tlf:642558702. 
•Derechos 23.35 derechos de pago básico de la región
1103.Tlf: 629162891.
•Derechos de pago básico de la región 1103.Tlf:
640528139.
• 30-40 bolas de hierba seca en Bercedo. Tlf: 636 44
74 24.
• Derechos de pasto 21.04  y maiz 7.29. Tlf:661 61 35
51.
• Rollos de silo de hierba. Tlf:661 61 35 51.
• Derechos de pago básico de la región 1103.
Tlf:606913548.

• Derechos de pago base. Regiones 0203 – 0303 –
1103. Tlf: 619588051.
• Silo de pienso de 12000kg.200€. 
Tlf: 670344683
• Derechos de pago base de varias regiones. Tlf: 693
01 94 22.
• Derechos Pago Base región 11.3. Tlf: 675 09 38 80.
• Derechos Pago Base región 11.3. Tlf: 658 410 424.
• Derechos de pago básico de la 603, 303, 1103, 503 y
1101 y otras regiones. Tlf: 691 223 030.
• Derechos de Pago Base. Tlf: 657 90 46 10.
• Bolas de Silo hierba económicas, zona de
Torrelavega.
Tlf: 671 122 839.
• Venta de leña de plantaciones, limpieza de montes,

fincas y podas. Interesados llamar al Tlf: 722 25 30 65.
•Agricultor productor de forraje ofrece Veza (forraje
fardo), alfalfa (rama fardo), paja cereal. Tlf: 605 50 44
90.

FINCAS
•Se vende lote de fincas de diferente calificación urba-
nística. En la Penilla de Villafufre. Con aprovechamien-
to agrícola. Tlf: 609 43 53 53.
• Se deja finca para administrar (pacer, segar,...)de 60
carros. En Pando (Quijano). �También hay cagigas
para hacer leña . Preguntar por María Luisa Gómez
Diego. Tlf: 600 694 209.
•Vendo finca de 260 HA de labor y 5.300 cochinos. Tlf:
693019422. Preguntar por Antonio.
• Se alquila finca (sin cuadra) con agua. Tlf: 676 132
358.
• Se compra o alquila explotación ganadera de vacuno
de carne en extensivo (fincas, instalaciones, anima-
les,...). Cerca del valle del Pas o limítrofe con Burgos.
Tlf: 657 25 31 58.
•Se vende o se alquila nave de 1.000m2 toda automá-
tica con capacidad para 200 terneros de cebo. En
Miengo. Tlf: 607 89 50 43. 
• Se vende casa y finca en San Pedro de Soba: 500

carros de terreno y 100 de monte, con agua en las 3
parcelas. Tiene casa con cuadra, piso principal y pajar
a reformar, con 120m2 cada una. Con agua y luz.
(Manuel). Tlf: 649 982 975.
•Se vende explotación ganadera en la zona de
LIébana. Consta de: 16 has de terreno, casa, huerta,
cuadra para 25 vacas, un invernal. Tlf: 616 10 97 44.
• Se vende finca rústica con posibilidad de construc-
ción. 7.179 m2. En Villanueva dela Peña. Tlf: 685 74
71 31.
•Se vende finca urbana en Villanueva de la Peña. Tlf:
5.410 m2. Tlf: 678 41 67 03.

BOLSA DE TRABAJO
• Se ofrece peón agrario. Para trabajar en cualquier
lugar.Con experiencia en ganado de leche. Tlf.
673382498.
•Oscar. 29 años. Colombiano. Busco trabajo en el
campo. Aprendo rápido. Tlf: 643 95 92 24.
• Se busca peon ganadero para granja de leche. Con
contrato para 2-3 meses sin alojamiento. Que sepa
ordeñar. Escalante. Tlf: 686777363.
• Se ofrece obrero ucraniano  para explotaciones gana-
deras. Experiencia en maquinaria agrícola. Igualmente
trabajos de construcción, enlucir y pintar.
Mantenimiento de instalaciones.  También se puede
contratar matrimonio para explotaciones ganaderas
(con su esposa). Tlf: 657804384.
• Se ofrece hombre de 45 años responsable, para tra-
bajar en ganadería de Cantabria. Experiencia previa
con ganado de carne. Tlf: 630941756.
• Se ofrece obrero para ganadería. Experiencia en
ordeño. Tlf: 602 806 037.
• Busco trabajo en ordeñar vacas. Con experiencia en
ganadería de Galicia. Chica nigeriana. Susan. 
Tlf: 633 77 26 16.
•Servicios forestales, desbroce de fincas, tala, planta-
ción, etc…Buenos precios. Tlf: 622 83 58 37.

AYÚDANOS A MEJORAR EL
TABLÓN DE ANUNCIOS

Sabemos que esta sección es
de gran utilidad para l@s
ganader@s y agricultor@s.
Por ello, Con el fin de mejo-
rar el tablón de anuncios de
la revista “Campo Vivo”, tete
pedimos que nos llamespedimos que nos llames
para retirar los anunciospara retirar los anuncios
de lo que se haya vendido.de lo que se haya vendido.
Llámanos al 619 69 30 30 o al 
942 80 25 32 para poner y

retirar tu anuncio.
MUCHAS GRACIAS POR TU

COLABORACIÓN

TABLÓN DE ANUNCIOS



GUÍA DE SERVICIOS DE UGAM-COAG

Guía servicios UGAM (cuota sindical):

- Representación sindical sector agrario en

Cantabria, Madrid y Bruselas.

- Asesoramiento jurídico: Consultas jurídicas,

recursos administrativos de ayudas y temas

agrarios, Sociedades.

- Asesoramiento fiscal: Consultas fiscales,

Declaración renta módulos.

- Servicio de Ayudas Agrarias: Tramitaciones,

consultas, Solicitud Única de Ayudas PAC.

- Información agraria: Revista “Campo Vivo” y

reuniones y charlas informativas por la región.

Otros Servicios (suponen coste adicional):

- Servicio de Asesoramiento a Explotaciones:

Gestión Libro seguridad Alimentaria, Muestras

forrajes y Análisis de laboratorio, Revisión de

libros y cumplimiento requisitos ayudas agra-

rias. Estudio rentabilidad y alternativas.

- Servicios jurídicos: Procedimientos judiciales

(El Cuevano S.L.)

- Seguros Agrarios: Seguros de ganado y culti-

vos (Agroseguro), Responsabilidad civil,

Tractores, Naves, Seguros generales: automóvi-

les, hogar,… 

UGAM-COAG EN LAS REDES SOCIALES
www.ugamcoag.org

FACEBOOK: ugam-coag

Campo Campo 

VivoVivo

Publicación financiada parcialmente por  la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de
Cantabria.
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OFICINAS Y HORARIOS DE
UGAM-COAG
Oficina Central:
Ferial de Ganados de
Torrelavega. 
C/Fernándo Arce. S/N. 
Telf.: 942 80 25 32.
Fax: 942 88 89 03.
Oficinas comarcales

RAMALES
C/ Miguel de Cervantes nº 6
Telf./Fax: 942 64 65 59.
Horario: de lunes y viernes,
de 10:00 a 14:00 h.

POTES
calle Obispo nº 13 de Potes.

Telf.: 942 73 80 66. 

Horario: lunes, de 10 a 14

horas.

VILLACARRIEDO

Avda. de los Indianos. 

Telf.: 942 59 06 97. 

Horario: de lunes y jueves, 

de 10 a 14 horas.

GAMA

C/ El Crucero, S/N. 

Telf.: 942 64 21 14.

Horario: de martes a viernes, 

de 10:00 a 14:00 h.

REINOSA

Telf.: 639564492. 


